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 --------- Aos 29 dias do mês de junho do ano de 2021, pelas quinze horas, no Centro Náutico de 

Montemor-o-Velho, reuniu em sessão ordinária a Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, 

com a seguinte ordem de trabalhos: -----------------------------------------------------------------------------  

1. Período de Antes da Ordem do Dia. ------------------------------------------------------------------------  

i. Tomada de Posse de Rui Manuel Salgado Canha Limeiro. --------------------------------  

2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos termos da alínea 

c), nº 2, do art.º 25º do Anexo I, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual redação. 

3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, os Documentos de Prestação de Contas 

2020. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, os Documentos de Prestação de Contas 

Consolidadas 2020. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a 2ª Alteração orçamental modificativa ao 

Orçamento e Grandes Opções do Plano 2021-2025. ---------------------------------------------------  

6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Regulamento do Orçamento 

Participativo do Município de Montemor-o-Velho. ----------------------------------------------------  

7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a alteração ao Regulamento para alienação 

de lotes e atribuição de incentivos do Pólo Logístico e Industrial de Arazede. -----------------  

8. Acordo de Financiamento das Atividades exercidas ao abrigo dos contratos 

interadministrativos de delegação das competências dos municípios enquanto 

autoridades de transportes e Financiamento do serviço intermunicipal e inter-regional – 

Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal: --------------------------------------------------------  

i. A minuta de Acordo de Financiamento das atividades exercidas ao Abrigo dos 

contratos Interadministrativos de Delegação das Competências dos Municípios 

enquanto Autoridades de Transportes; --------------------------------------------------------  

ii. A assunção de compromissos plurianuais relativos aos exercícios de 2022 a 2027;  

iii. A assunção de compromissos plurianuais relativos aos exercícios de 2028 a 2029, 

dada a possibilidade de prorrogação prevista na Clausula 77ª do C.E. a qual pode 

operar pelo período máximo de 2 anos. --------------------------------------------------------  

9. Ciclovia do Mondego - Aprovar sob proposta do Executivo Municipal: --------------------------  

i. A Minuta de contrato interadministrativo de delegação de competências; ---------  

ii. A assunção de compromisso plurianual para os anos de 2022 e 2023. ----------------  
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10. Ecopista do antigo ramal ferroviário da Figueira da Foz – Aprovar, sob proposta do 

Executivo Municipal: --------------------------------------------------------------------------------------------  

i. A Minuta do contrato interadministrativo de delegação de competências; ---------  

ii.  A assunção de compromisso plurianual para os anos de 2022 e 2023. ---------------  

11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a alteração à minuta do contrato de 

subconcessão de uso privativo do edifício de passageiros (ID 5742), Depósito de água 

(ID9609), Habitação (ID 5745) e três parcelas de terreno, sitos na Estação Ferroviária de 

Arazede, entre os Kms 26,615 e 26,900 do Ramal da Figueira da Foz, a celebrar entre a IP 

Património – Administração e Gestão Imobiliária, SA e o Município de Montemor-o-Velho. 

12. Procedimento para confeção, fornecimento, acompanhamento e transporte de refeições 

escolares para os estabelecimentos de educação pré-escolar, escolas do 1º, 2º e 3º CEB e 

secundário do concelho de Montemor-o-Velho – Ano letivo 2021/2022: -----------------------  

i. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

ii. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da manutenção 

dos Contratos Interadministrativos de delegação de competências no domínio das 

refeições escolares e Atividades de Animação e Apoio à Família com as Freguesias 

de Arazede, Carapinheira e Meãs do Campo. -------------------------------------------------  

13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso plurianual - 

Transportes Escolares – Ano letivo 2021/2022. ---------------------------------------------------------  

14. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto Municipal sobre 

Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre Imóveis 

(IMI) - Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e de 

emissão de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe 

José Ribeiro Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/742. ----------------------------------------  

15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto Municipal sobre 

Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre Imóveis 

(IMI) - Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e de 

emissão de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe 

José Ribeiro Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/744. ----------------------------------------  

16. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto Municipal sobre 

Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre Imóveis 

(IMI) - Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e de 
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emissão de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe 

José Ribeiro Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/745. ----------------------------------------  

17. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto Municipal sobre 

Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre Imóveis 

(IMI) - Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e de 

emissão de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe 

José Ribeiro Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/746. ----------------------------------------  

18. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, do Protocolo de 

entendimento para o desenvolvimento do projeto de execução da ER347 – Variante Sul a 

Montemor-o-Velho, até à EN111, na rotunda que dá acesso à A14 – Município de 

Montemor-o-Velho, Município de Soure e IP Património. -------------------------------------------  

19. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Adenda ao Protocolo 

de Fornecimento de Refeições Escolares a Crianças da Educação Pré-Escolar/alunos do 1º 

Ciclo do ensino Básico – ano letivo 2019/2020. ---------------------------------------------------------  

20. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, Lei 50/2012, de 31 de 

agosto – Deveres de informação das empresas locais - Relatórios trimestrais ABMG, E.I.M, 

S.A. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

21. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Isenções e/ou 

reduções de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas entre 

01/04/2021 e 31/05/2021. ------------------------------------------------------------------------------------  

22. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Compromissos 

Plurianuais – Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 01/04/2021 e 

31/05/2021. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Procedeu-se à verificação da existência de quórum, registando-se as seguintes 

presenças: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Membros: Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge, Ana Cristina da Silva Jorge, António Augusto 

Santos Torres, Nuno Filipe de Jesus Cardoso, Fernando Pereira Nunes Curto, Maria João Batista 

Sobreiro, Marcelo Gustavo da Silva Ferreira, Luís António Girão Fonseca, Lídia Maria Cavaleiro 

Teixeira Pagaimo, Rui Jorge Félix de Almeida, Bruno Miguel Nunes Ferrão, Tiago Dinis Santos 

Silva, Ruben Emanuel Jorge Soure, Elisa Maria Sá Pinto, Rui Manuel Salgado Canha Limeiro, 

Renato Moço Nogueira Ribeiro, em substituição de António Monteiro Saltão, José Manuel Té 
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Pereira, em substituição de Camilo Jorge Gomes Coutinho Lourenço e Maria Graça Valente Reis, 

em substituição de Tânia Sofia de Jesus Monteiro. -----------------------------------------------------------  

Presidentes de Junta: Arazede, Carapinheira, Ereira, Liceia, Meãs, Pereira, Santo Varão, 

Tentúgal, União das Freguesias de Abrunheira, Verride e Vila Nova da Barca, União de Freguesias 

de Montemor-o-Velho e Gatões e Secretária da JF Seixo. --------------------------------------------------  

Executivo: Emílio Augusto Ferreira Torrão, Dulce Maria Melo Ferreira, Paula Elisabete Pires 

Costa Rama, Décio António Tinoco Matias e Alexandre Miguel Marques Pimentel Leal. -----------  

 --------- O PMAM, Fernando Jorge dos Ramos, deu início à sessão quando eram 15h15m, saudou 

os presentes e disse: “Temos quórum, vamos dar início à nossa reunião ordinária de hoje da 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho. -----------------------------------------------------------------  

 --------- As regras são as mesmas que na última Assembleia. Sempre que precisarem de entregar 

algum documento, façam sinal, e a D. Elisa deslocar-se-á junto vós para o recolher. Evitem as 

deslocações e, naturalmente, as intervenções serão todas feitas no púlpito; haverá um pequeno 

atraso porque entre cada intervenção, o nosso Staff fará a desinfeção quer do púlpito, quer do 

microfone, cumprindo assim as regras da Direção Geral de Saúde. --------------------------------------  

 --------- Relativamente à Ordem de Trabalhos, como foi previamente anunciado, são retirados 

os pontos 12 e 13. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Também têm na vossa posse um quadro relativamente a uma correção que se verificou 

ser necessária fazer mas, que depois no ponto 3., o Dr. Cristiano explicará isso em pormenor.”  

 --------- Não havendo oposição da AM, considero aprovada a seguinte ordem de trabalhos: -----  

1. Período de Antes da Ordem do Dia. -------------------------------------------------------------------------  

i. Tomada de Posse de Rui Manuel Salgado Canha Limeiro. ----------------------------------  

2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos termos da alínea c), 

nº 2, do art.º 25º do Anexo I, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual redação. 

3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, os Documentos de Prestação de Contas 

2020. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, os Documentos de Prestação de Contas 

Consolidadas 2020. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a 2ª Alteração orçamental modificativa ao 

Orçamento e Grandes Opções do Plano 2021-2025. ----------------------------------------------------  

6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Regulamento do Orçamento Participativo 

do Município de Montemor-o-Velho. -----------------------------------------------------------------------  
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7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a alteração ao Regulamento para alienação 

de lotes e atribuição de incentivos do Pólo Logístico e Industrial de Arazede. -------------------  

8. Acordo de Financiamento das Atividades exercidas ao abrigo dos contratos 

interadministrativos de delegação das competências dos municípios enquanto autoridades 

de transportes e Financiamento do serviço intermunicipal e inter-regional – Aprovar, sob 

proposta do Executivo Municipal: ---------------------------------------------------------------------------  

i. A minuta de Acordo de Financiamento das atividades exercidas ao Abrigo dos 

contratos Interadministrativos de Delegação das Competências dos Municípios 

enquanto Autoridades de Transportes; ----------------------------------------------------------  

ii. A assunção de compromissos plurianuais relativos aos exercícios de 2022 a 2027; -  

iii. A assunção de compromissos plurianuais relativos aos exercícios de 2028 a 2029, 

dada a possibilidade de prorrogação prevista na Clausula 77ª do C.E. a qual pode 

operar pelo período máximo de 2 anos. ---------------------------------------------------------  

9. Ciclovia do Mondego - Aprovar sob proposta do Executivo Municipal: ----------------------------  

i. A Minuta de contrato interadministrativo de delegação de competências; ------------  

ii. A assunção de compromisso plurianual para os anos de 2022 e 2023. ------------------  

10. Ecopista do antigo ramal ferroviário da Figueira da Foz – Aprovar, sob proposta do Executivo 

Municipal: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

i. A Minuta do contrato interadministrativo de delegação de competências; ------------  

ii.  A assunção de compromisso plurianual para os anos de 2022 e 2023. -----------------  

11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a alteração à minuta do contrato de 

subconcessão de uso privativo do edifício de passageiros (ID 5742), Depósito de água 

(ID9609), Habitação (ID 5745) e três parcelas de terreno, sitos na Estação Ferroviária de 

Arazede, entre os Kms 26,615 e 26,900 do Ramal da Figueira da Foz, a celebrar entre a IP 

Património – Administração e Gestão Imobiliária, SA e o Município de Montemor-o-Velho. 

12. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto Municipal sobre 

Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre Imóveis (IMI) 

- Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e de emissão 

de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe José Ribeiro 

Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/742. -----------------------------------------------------------  

13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto Municipal sobre 

Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre Imóveis (IMI) 

- Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e de emissão 
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de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe José Ribeiro 

Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/744. -----------------------------------------------------------  

14. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto Municipal sobre 

Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre Imóveis (IMI) 

- Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e de emissão 

de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe José Ribeiro 

Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/745. -----------------------------------------------------------  

15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto Municipal sobre 

Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre Imóveis (IMI) 

- Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e de emissão 

de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe José Ribeiro 

Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/746. -----------------------------------------------------------  

16. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, do Protocolo de 

entendimento para o desenvolvimento do projeto de execução da ER347 – Variante Sul a 

Montemor-o-Velho, até à EN111, na rotunda que dá acesso à A14 – Município de 

Montemor-o-Velho, Município de Soure e IP Património.---------------------------------------------  

17. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Adenda ao Protocolo 

de Fornecimento de Refeições Escolares a Crianças da Educação Pré-Escolar/alunos do 1º 

Ciclo do ensino Básico – ano letivo 2019/2020. ----------------------------------------------------------  

18. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, Lei 50/2012, de 31 de 

agosto – Deveres de informação das empresas locais - Relatórios trimestrais ABMG, E.I.M, 

S.A.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

19. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Isenções e/ou reduções 

de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas entre 01/04/2021 e 

31/05/2021. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

20. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Compromissos 

Plurianuais – Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 01/04/2021 e 

31/05/2021. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 1. Período de Antes da Ordem do Dia. ------------------------------------------------------  

i. Tomada de Posse de Rui Manuel Salgado Canha Limeiro. ----------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “A nossa Ordem de Trabalhos hoje, começa com 
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uma tomada de posse de Rui Manuel Salgado Canha Limeiro, a quem eu chamo para dar a 

respetiva posse.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Tomou posse como membro efetivo da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, 

Rui Manuel Salgado Canha Limeiro. ------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM voltou a usar da palavra para agradecer ao Sr. Francisco Nobre, que renunciou 

ao mandato, no dia 28 de abril, a colaboração dele e, para desejar ao senhor deputado municipal 

Rui Limeiro, que já tem participado nas nossas Assembleias, mas agora é membro efetivo, em 

nome pessoal e da Assembleia também, as maiores venturas neste cargo. ---------------------------  

 --------- Passaríamos à nossa habitual aprovação das atas. Hoje temos duas atas para aprovar. 

Começamos pela ata n.º 02/2021, referente à sessão extraordinária da Assembleia Municipal de 

25 de abril de 2021. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo nenhuma alteração, a ata da sessão extraordinária de 25 de abril de 2021 

foi aprovada por unanimidade de acordo com o estipulado no n.º 3 do artigo 34.º do Código do 

Procedimento Administrativo que refere: “Não participam na aprovação das atas os membros 

que não tenham estado presentes na reunião a que elas respeitam”. ----------------------------------  

 --------- Coloco também à votação a ata n.º 03/2021, referente à sessão ordinária de 27 de abril 

de 2021. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo nenhuma alteração, a ata da sessão ordinária de 27 de abril de 2021 foi 

aprovada por unanimidade de acordo com o estipulado no n.º 3 do artigo 34.º do Código do 

Procedimento Administrativo que refere: “Não participam na aprovação das atas os membros 

que não tenham estado presentes na reunião a que elas respeitam”. ----------------------------------  

 --------- Temos também a listagem da correspondência recebida e expedida. Também já sabem 

que toda a correspondência que recebemos ou expedimos, se assim o entenderem, pode ser 

consultada ou solicitada no nosso secretariado da Assembleia. ------------------------------------------  

 --------- Usando a nossa habitual sequência da reunião, eu pedia à nossa colaboradora Senhora 

D. Elisa Cruz para recolher os documentos que os membros da Assembleia tiverem para entregar 

à mesa neste ponto da Ordem de Trabalhos nomeadamente, moções, requerimentos e/ou 

recomendações.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Deram entrada cinco moções e uma intervenção.” ------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo 2.º Secretário, Joaquim Rainho (PS) – Moção de Congratulação 

de aniversário a diversas associações do concelho, conforme documento anexo à presente ata, 

sob o número 01, e que foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Lídia Pagaimo (Coligação Por Montemor Tudo e 
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Sempre) – Moção de Aniversário, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 02, 

e que foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Lídia Pagaimo (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) – Moção de felicitações a Telmo Pinão, conforme documento anexo à presente ata, sob 

o número 03, e que foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelos membros Rui Almeida e António Ferreira (PS) – Moção de 

louvor a Telmo Pinão – conforme documento anexo à presente ata, sob o número 04, e que foi 

aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelos membros Rui Almeida e António Ferreira (PS) – Moção de 

Felicitação à Direção da Associação Desportiva, Cultural e Recreativa de Pereira – conforme 

documento anexo à presente ata, sob o número 05, e que foi aprovada por unanimidade. ------  

 --------- Intervenção proferida pelo PJF de Carapinheira, Victor Monteiro – Ponte Militar – 

Circulação em segurança do tráfego rodoviário entre a Vila da Carapinheira, a Estrada do Campo, 

Santo Varão e Pereira, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 06. ------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Ana Cristina Jorge (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “Obrigada Senhor Presidente. Na sua pessoa cumprimento todos os presentes nesta 

sala. Desejo que os trabalhos decorram da melhor forma possível.--------------------------------------  

 --------- O que tenho são questões para colocar ao Senhor Presidente da Câmara e uma prende-

se já com o ponto de situação das obras da Piscina e do Pavilhão. Sabemos que estão a ser 

intervencionados e gostaríamos de saber qual o ponto de situação, quando é que estarão 

terminados, quando é que se prevê voltarem a funcionar em pleno. -----------------------------------  

 --------- Depois, queria também perguntar o seguinte: o Parque de estacionamento do Pavilhão 

tem sido, várias vezes, pela nossa bancada, alertado para o estado de degradação em que se 

encontra. Efetivamente aquele piso não é o melhor para o estacionamento portanto, foi uma 

decisão tomada no passado, o que é facto é que se encontra neste momento num estado tão 

grande de degradação que há várias pessoas que já têm danificado as suas viaturas ali 

nomeadamente, os pneus e, há outras pessoas que já se têm magoado. Inclusivamente há uma 

pessoa que há pouco tempo teve um acidente de serviço porque estava a sair do emprego, que 

é uma das escolas que fazem parte do Campus Escolar e torceu o pé numa daquelas pedras e, 

portanto, não está a trabalhar. Tal como disse, é bastante preocupante o estado em que se 

encontra aquele parque de estacionamento, com várias barras soltas. Está, de facto, muito 

degradado. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pegando nas palavras do Senhor Presidente da Junta da Carapinheira, que muito bem 
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falou sobre a opção tomada para resolver a situação daquele Pontão da Lavariz, eu quero 

relembrar, porque nunca é demais relembrar que no passado a nossa bancada várias vezes 

pediu reuniões com a APA para haver de facto, um esclarecimento sobre toda aquela situação, 

que é a utilização daquelas vias, a utilização do pontão e, de que forma é que se poderia resolver 

aquela situação. O Senhor Presidente sabe tão bem ou melhor do que eu, que nunca nos 

receberam. Esta é a verdade! --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Por outro lado, a questão da ponte, várias vezes também, pela nossa bancada foi aqui 

alertado. Nós próprios pedimos para ter acesso ao relatório do LNEC e, hoje já se pode falar 

nisso porque, realmente, numa escala de 1 a 5, em que 1 é muito bom e 5 é muito mau, esse 

relatório na sua maioria, daquilo que foi analisado por engenheiros competentíssimos estava 

sempre entre o 4 e o 5 ou seja, entre o mau e o muito mau e, portanto, aquele pontão da Lavariz, 

era um perigo para todas as pessoas que ali passavam. Eu sou muito franca, a partir do momento 

em que li aquele relatório nunca mais lá passei porque achei que, de facto, não teria que por a 

minha vida em perigo, nem a vida de outra pessoa que fosse comigo. Portanto, efetivamente 

nós nunca falámos sobre esse relatório porque era sigiloso, nós também compreendemos 

porque, por vezes não se pode criar o alarme na população mas deve-se sim, resolver as 

situações. Felizmente, o pontão foi fechado pelas questões que todos nós conhecemos do 

passado e, realmente agora foi encontrada uma solução que será provisória mas, de qualquer 

das formas, vem facilitar e muito o trânsito e, de facto, a circulação das pessoas entre as duas 

margens do Concelho, temos que ser sérios nesta matéria. Apesar do estado das estradas estar 

péssimo, principalmente aquela reta que pertence à Câmara Municipal, que liga aquela zona 

quando saímos da Carapinheira e Formoselha, que está degradadíssima e, efetivamente, apesar 

de muito degradada, as pessoas não reduzem a sua velocidade e, acontecem ali situações que 

enfim, não aconteceu ainda nada muito grave felizmente, já aconteceu no passado, 

ultimamente não mas, poderá vir a acontecer a qualquer momento e, portanto há que evitar 

estas situações mas, penso que a Câmara Municipal também está a estudar outra solução. -----  

 --------- Queria também dizer, ser um bocadinho chata nesta matéria porque já o tenho sido no 

passado e, acho que às vezes o ser chato e o darmos aqui as nossas opiniões, também tem 

influência naquilo que a Câmara possa pensar porque nós estamos num sistema democrático e 

todas as opiniões são uteis. Nós podemos ver as coisas de uma maneira, quem está no Executivo 

pode ver as coisas de outra forma mas, se aproveitarem aquilo que eventualmente acham que 

são boas ideias, então poderão pô-las em prática. Por isso, eu vou mais uma vez falar das 

muralhas do Castelo. Vou dizer que continuo a ver as muralhas do Castelo cheias de heras. Já 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 

Sessão ordinária de 2021, junho, 29 

 

Fl. 11/56 

houve ali grandes esforços, sem dúvida alguma não estão bem. Nós andamos por esse país fora, 

nós vamos à vizinha Espanha, Ávila, tantas outras cidades não só em Espanha mas, também, no 

nosso país e que realmente têm os seus monumentos limpos, impecáveis e estando limpos não 

estão a ser degradados pelas heras que são terríveis para degradar tudo o que seja pedra. ------  

 --------- Também gostava que o Senhor Presidente nos dissesse alguma coisa sobre os jacintos 

de água. O que é que está a ser feito porque, realmente, começa-se a ver tudo inundado de 

jacintos de água. Temos vários exemplos por esse país fora: a Pateira de Fermentelos, outros 

rios em que se está a fazer um trabalho sério de grande valor para limpeza desses jacintos e, 

portanto, é sempre algo que devemos ver como é que se está a fazer nos outros Concelhos e o 

que é que se pode aqui implementar. Acho que isso é algo a ter em consideração. -----------------  

 --------- Ainda queria falar noutra questão. Até tem mais a ver com a informação escrita do 

Senhor Presidente mas, eu tenho visto ao longo das sessões, na questão das obras, a questão 

dos jardins municipais, dos furos para tirar água para regar os jardins. Eu queria aqui chamar a 

atenção, certamente que os técnicos melhor do que eu, terão isso em cima da mesa, que é a 

colocação de plantas autóctones para evitar ao máximo a rega. A poupança da água, o Município 

aqui tem que dar o seu exemplo no facto de ter jardins diferentes para ser um exemplo daquilo 

que se deve fazer. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Outra questão que eu queria deixar aqui também e, também é um desafio para o 

Município. Como todos sabem, nós estamos com tudo o que é digital, com tudo o que são planos 

digitais. Atualmente as crianças subsidiadas têm já o seu computador emprestado pelo 

Ministério da Educação e a Câmara tem tabletes em stock dentro das caixas e eu iria aqui lançar 

um desafio à Câmara Municipal e a quem me está a ouvir que, no próximo ano que haja um 

projeto em que esses tablets que agora já não vão ser necessários para emprestar a essas 

crianças subsidiadas, porque elas já têm o seu computador, que vão por essas escolas fora, por 

este concelho fora e que vão, junto das crianças, para que, realmente, aquelas que não podem 

vir à tal sala de robótica que vai haver ou sala digital não sei, que a Câmara tem pensado, que 

possam usufruir desses meios digitais, principalmente aquelas escolas mais distantes e, muitas 

das quais os pais nunca terão meio de transporte para trazer os filhos a tomar contacto com 

essa realidade. Nem com essa, nem com a Piscina, nem com outras realidades mas, tudo aquilo 

que o Município puder levar às escolas, de facto, é uma mais-valia, sobretudo para uma geração 

que agora está no pré-escolar e no primeiro ciclo e que daqui a alguns anos serão os futuros 

homens e mulheres e, portanto, convém que tenham, de facto, todas as competências e mais 

algumas que nós lhe possamos dar. Portanto, nem tudo são só obras grandes, porque realmente 
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estamos em campanha e verificamos que elas são muitas mas, cada qual faz as suas opções mas, 

eu deixo esse desafio para que isso seja pensado e implementado.” ------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Obrigado Senhor Presidente. 

Na sua pessoa quero cumprimentar todos os eleitos bem como todos os restantes elementos 

presentes nesta Assembleia. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Eu antes de mais, queria dar um alerta, porque é de louvar que de algumas assembleias 

para cá, elas começaram a ser transmitidas via online nas redes sociais do Município. Há 

constantes alertas que, sendo a imagem boa, o som é péssimo. Isto vem-se manifestando de 

sessão para sessão e era um pedido que se colmatasse pelo menos esse pequeno problema 

técnico que julgo que estará facilmente ao alcance. ---------------------------------------------------------  

 --------- Eu trago aqui alguns assuntos que, sendo avulsos, não deixam de ter a sua importância 

nas questões municipais. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Nos últimos tempos temos assistido à sinalização vertical por parte da Câmara, aqui falo 

em concreto dos vários sinais de controlo de velocidade eletrónicos, sendo de louvar a 

importância dos mesmos para a sensibilização dos automobilistas. Não deixamos de nos 

interrogar com a localização de alguns nomeadamente, no aproximar de rotundas já bem 

sinalizadas, o que aqui, na nossa opinião, apenas resulta em redundância. Assim importa saber 

qual o critério que define a colocação dos mesmos, sendo certo que é um bem que pode ajudar 

muito na fluência do próprio trânsito e na segurança rodoviária, importava saber qual é aqui o 

critério que define a colocação destes mesmos sinais. ------------------------------------------------------  

 --------- Outra questão, a Ponte em Lavariz, que já foi aqui mencionada. Seguiu-se esta opção 

transitória de uma ponte militar provisória. A nossa questão é: porquê é que se demorou tanto 

tempo a definir uma situação provisória? Se era uma situação provisória que, acredito que, 

estivesse ao alcance naquele momento, se demorou tanto tempo a implementar uma situação 

destas, que é provisória, nem queremos imaginar quanto tempo é que vai ser necessário 

demorar para uma solução mais definitiva. --------------------------------------------------------------------  

 --------- Outro ponto que nós colocamos aqui é flagrante. A campanha já está aí nas ruas, embora 

não venha com a marca e o carimbo do Partido no governo desta Autarquia. Nós assistimos à 

colocação de vários outdoors, o que na nossa análise é o início desta campanha mas já feita com 

o dinheiro dos munícipes. Dou um exemplo muito claro, na Vila de Arazede, já está colocado um 

outdoor de umas obras, ninguém põe em causa a necessidade das mesmas para melhoria da 

segurança rodoviária naquele local que é o centro, no entanto, não deixamos de alertar o 

seguinte: se as obras são necessárias, eu acho que se devia partir para a concretização. O que 
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todos temos assistido nos últimos tempos é o avolumar de obras para o último ano eleitoral, 

para fazer um grande “vistaço” eleitoral mas, nem sempre há capacidade de as concretizar nesse 

ano e, portanto, aparece lá uma indicação que, basicamente, é o seguinte: “podemos não fazer 

esta obra mas, atenção, esperem aí que nós vamos fazer. Já temos aqui um outdoor que prova 

que nós vamos fazer”. Era importante que estas coisas fossem levadas com mais seriedade, com 

diálogo permanente com as populações para que assim se efetuassem as coisas com maior 

credibilidade.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Marcelo Ferreira (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “Boa tarde Senhor Presidente da Assembleia, restante mesa, Senhor Presidente da 

Câmara, Senhores Vereadores, Senhores deputados, Senhores funcionários da Câmara, público, 

cumprimento a todos. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Vou questionar como sempre pelo Centro de Saúde de Santo Varão. Geralmente o 

Senhor Presidente tem sempre informações antes das Assembleias. Na última Assembleia, 

mandou marcar uma reunião com o Senhor Diretor do Agrupamento dos Centros de Saúde do 

Baixo Mondego para esclarecer as situações de Santo Varão e Carapinheira. Quero saber se 

sempre houve essa reunião e quais foram os resultados que saíram da mesma. Qual é o ponto 

de situação? ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Depois, sobre as estradas do campo. Finalmente foi resolvido um problema que há 

muito tempo a nossa bancada defendia, que era o Pontão da Lavariz. O Pontão que não oferecia 

segurança a quem lá passava e acabou por encerrar o ano passado nas últimas cheias, causando 

grandes transtornos às populações da margem esquerda e aos agricultores. Sabemos que é uma 

solução provisória e com muitos custos, até à construção da nova ponte, para a Câmara, até a 

APA fazer a situação definitiva mas, veio resolver os problemas e podia ter sido implantada há 

mais tempo, sem se estar à espera que se aproximem as eleições. Finalmente o Senhor 

Presidente reconhece que fazem falta as estradas do campo, como ligação da margem esquerda 

a Montemor e a todo o Litoral, porque recordo-me do Senhor Presidente dizer que não se devia 

circular nessas estradas, que havia outras alternativas. Senhor Presidente, agora que tem a 

pavimentadora e que vai resolver alguns problemas de asfalto do nosso Concelho, porque não 

aproveitar e alcatroar em condições as travessias do Campo que são da responsabilidade da 

Câmara, a fazer a sua manutenção, conforme está descrito no Protocolo assinado com a 

Associação de Beneficiários da Obra de Fomento Hidroagrícola do Baixo Mondego, enquanto 

não houver outras alternativas, porque eu penso que esse protocolo continua em vigor. Apesar 

de já ter uns anos, penso que o mesmo continua em vigor.” ----------------------------------------------  
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 --------- Pediu a palavra o membro António Torres (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “Muito obrigado. Cumprimentar o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, Senhor 

Presidente da Câmara Municipal e restante Assembleia. ---------------------------------------------------  

 --------- Primeiro gostaria de colocar aqui uma questão ao Senhor Presidente, para me ajudar a 

orientar a minha intervenção. Confirmar efetivamente se antes das eleições, haverá uma outra 

Assembleia Ordinária ou não.” -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Não devemos entrar em “pergunta-resposta” e eu 

vou quebrar uma regra. Primeiro, esta não é a última Assembleia deste mandato como sabem.  

 --------- Segundo, a não ser que tenha informação que eu não tenha, não sei quando é que são 

marcadas as eleições autárquicas. Como sabe, pela Lei, as eleições autárquicas serão marcadas 

entre 22 de setembro e 15 de outubro. Se for a partir de 01 de outubro, verdadeiramente nós 

temos sempre que realizar esta Assembleia, se for a 26 que é uma hipótese, poderemos ou não 

realizar e, até, em abono da verdade, não sei se a Câmara necessita de mais alguma assembleia 

extraordinária. Portanto, não lhe poderei dizer hoje uma coisa que não tenho certeza. Não tem 

nada a ver com o tempo de incerteza que vivemos, tem exatamente a ver com isto. Portanto, 

poderemos ter outra assembleia. Esta composição desta Assembleia, terá sempre uma 

assembleia, isso é garantido.” --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o membro António Torres (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “Muito bem, essa era a questão que eu queria colocar e quase que me apetece já 

fazer a inscrição para a próxima Assembleia Municipal porque irei com certeza poder abordar 

outros temas. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A segunda questão tem a ver com a constatação que eu faço nos meus vários percursos 

pela Freguesia. Primeiro, dar os parabéns porque constato que o Posto de carregamento elétrico 

na Urbanização de Pereira está a funcionar em pleno, comparando com o outro Posto que está 

aqui em Montemor que, efetivamente não está a funcionar. Agradecer porque o Posto de 

Pereira funciona. O posto de carregamento da sede do Concelho não está a funcionar. Constatar 

a boa situação do carregamento dos carros elétricos na Urbanização de Pereira. -------------------  

 --------- Terceiro, uma situação que também já foi aqui colocada e que eu constato: a situação 

dos sinais de prevenção de velocidade existentes em Pereira. Foram colocados e, neste 

momento, a colocação não é nada útil, não tem nada a ver com visibilidade, não vai prever 

rigorosamente nada. Estão mal colocados, quem vem de Coimbra para Pereira, após a rotunda 

da Percampo, está imediatamente a seguir. Quer dizer, quem sai de uma rotunda vai verificar 

que está lá o sinal mas, quase que passa despercebido. ----------------------------------------------------  
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 --------- Depois, cá em baixo numa outra curva que é perto da Queijadinha que tem outros sinais 

à frente e, quando queremos ver se o sinal de prevenção lá está, já passou o sinal e nós nem 

notamos tão-pouco que existem esses sinais. -----------------------------------------------------------------  

 --------- Perguntaram-me também se aquilo vai prevenir a questão de velocidade e, vai ao 

encontro daquilo que eu sempre defendi, até inclusivamente com o Senhor Presidente da Junta 

de Freguesia de Pereira, que foi a criação de passadeiras com as necessárias faixas de 

intermediação nas passadeiras que obriga a que os carros antes das passeiras, possam 

obrigatoriamente, fazer o afrouxamento e possam dar segurança total a quem passa nas 

passadeiras. Falei ao Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Pereira em duas passadeiras 

que, a meu ver, são fundamentais que é, a passadeira em frente à Farmácia, que muita gente 

utiliza aquela passadeira e que é um sítio extremamente perigosíssimo e, depois é também uma 

outra passadeira existente em frente ao Cemitério, que também é perigosíssima e, não custava 

nada colocar as faixas de prevenção antes das passadeiras ou depois, no sentido que quiserem 

verificar. Aí, na verdade, sentia que era um pouco a prevenção do excesso de velocidade. -------  

 --------- Alertar a Câmara Municipal do perigo, que é a via da Rua de Santa Rita, que é todo o 

trânsito que passa para a escola secundária e jardim-de-infância. Aquela rua está a ter um 

movimento exagerado por assim dizer. Exagerado em termos de automóveis, como em termos 

de velocidade. Já foi alertado mais uma vez o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Pereira 

para colocar “barras”, o termo técnico não me apraz agora aqui referir mas, de forma a que os 

automobilistas que circulam naquela rua, não circulem a velocidades exageradas. Isso, a meu 

ver, entendo que seja prevenção. Deixar este alerta e esta minha chamada de atenção. ----------  

 --------- Por último, referir também a situação de um baldio existente e, muitos outros que 

existiam em Pereira, que foram tomados de posse, quase que administrativamente por 

particulares mas, este baldio, deixar aqui esta nota, que é um baldio que existe em frente ao 

Jardim-de-Infância. Que eu saiba, já lá estiveram umas estacas entre a estrada a definir o baldio 

pertença do Município. Neste momento, alguém que está a explorar lá o terreno agrícola, tomou 

a liberdade ou a ousadia eventualmente de, tomar também conta desse espaço. Eu sei que o 

Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Pereira, já tomou as diligências no sentido de ir 

alguém lá para fazer novamente a demarcação do espaço, que é camarário, que é público, de 

forma a que aquilo com o tempo não passe a ser um espaço privado. Por isso, deixar esse alerta 

de necessidade de definir novamente aquele espaço do baldio, em frente ao Jardim-de-Infância 

e, é um baldio com alguma área útil. Depois verifico que houve ou está a decorrer a limpeza do 

ribeiro da Vila de Pereira, mesmo ali no centro da Vila, aquela zona como eu chamo “o cimo de 
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Vila” que, quem me conhece sabe que a mim me diz muito, foi lá que eu nasci e fui criado dentro 

daquele “cimo de Vila”. É um facto que aquele ribeiro tinha por obrigação ser limpo, está a ser 

limpo mas, também, é importante que não se esqueçam que a nascente do Ribeiro, há outra 

necessidade de fazer a mesma limpeza e, se calhar é mais importante a limpeza a nascente do 

ribeiro, do que na verdade aquele espaço. Aquele espaço é importante e, neste momento é mais 

importante porque dá muita visibilidade a quem lá passa, dá muito trabalho a quem está 

naquela zona, a quem lá passa. É um trabalho e, devia haver todos os anos eleições para aquele 

ribeiro ser limpo. Deixar este pedido para que façam a limpeza a nascente do ribeiro. Que 

eventualmente em caso de enchentes, aquele espaço possa estar devidamente limpo e não criar 

alguma situação de inundação. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Mais uma vez referir e, já saiu de lá agora a sede da Junta de Freguesia de Pereira, a 

limpeza e a manutenção do espaço que está em frente ao Pavilhão da ADCRP. As pessoas sabem 

que estão a haver alguns abusos de proprietários na construção de muros e acessos para aquela 

zona, em que aquela zona é pública, aquilo era um ribeiro, neste momento está emanilhado 

mas, seja como for, aquilo na verdade nunca foi um acesso para os privados daquela zona. Já 

uma vez numa assembleia alertei essa situação, tive a ousadia de dizer que havia algum receio 

de enfrentar os proprietários, disseram-me que não. Na verdade, se calhar então vamos ver da 

necessidade de essas situações serem resolvidas porque há necessidade de intervenção daquela 

questão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Falar aqui também na mudança da sede da Junta de Freguesia de Pereira que deixou de 

estar provisoriamente no Pavilhão. Mudou para as instalações pertença da Junta de Freguesia 

de Pereira mas, deixar aqui a minha opinião. Acho que não é solução. Tendo neste momento o 

Centro de Saúde com as condições que tem, com a questão da acessibilidade, do 

estacionamento e, na verdade o espaço da Junta de Freguesia de Pereira ser um local de difícil 

acesso, fora do contexto do centro da Vila em que a utilização da Junta de Freguesia é mais por 

pessoas com alguma falta de mobilidade, tanto mais que também tem a questão do Posto de 

Correios, deixar a sede da Junta de Freguesia para efeitos de reuniões, congressos, meetings, 

exposições, entre outros e, criar uma estrutura administrativa por trás do Centro de Saúde, que 

tem todas as condições para isso, de forma a que sejam colocados lá todos os apoios 

administrativos da Junta de Freguesia, os Correios, a Secretária, para as pessoas terem alguma 

facilidade de acesso e alguma facilidade de estacionamento e mobilidade para poderem servir 

a Junta de Freguesia. Deixar esta solução ao Executivo. ----------------------------------------------------  

 --------- Por último, queria só referir aqui por uma questão de uso e de utilização própria, falaram 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 

Sessão ordinária de 2021, junho, 29 

 

Fl. 17/56 

aqui na Ponte de Lavariz. Não estou a colocar a questão se é provisória, se está bem, se está 

mal, não. Interessa-me para mim é a utilidade e o proveito que eu possa ter da Ponte. Neste 

momento, para mim ou, pelo menos, para toda a população da margem esquerda é tão útil ou 

ainda mais útil que para outros munícipes a execução daquela ponte. Contudo, acho que não há 

necessidade, isto é uma opinião pessoal, de ter lá os semáforos. Se estiverem lá os sinais de 

prioridade como estavam anteriormente, as pessoas só têm que respeitar o que lá está. Quem 

tem prioridade passa, quem não tem espera. Ainda na passada 6.ª feira, numa reunião que eu 

tive aqui em Montemor, utilizei a ponte e tive que estar à espera ao sinal vermelho, sem 

ninguém vir do outro lado, para eu poder circular. Custava alguma coisa ter lá o sinal de 

prioridade? Eu estava lá sozinho passava, se viesse alguém de frente dava prioridade a quem 

tinha de ceder a prioridade. Porque é que me obrigaram a parar ao sinal? Uma sugestão de 

quem lá passa: tirem de lá os semáforos! Mantenham a ponte, o tempo que entenderem, isso 

é um custo que o Município está a suportar, está assumido por isso. Agora, a minha opinião e o 

meu pedido, retirem os semáforos da ponte. ------------------------------------------------------------------  

 --------- Por último, para não ser extensivo, perceber se há algum entrave na paragem ou no não 

andamento tão eficaz das obras que estavam a ocorrer na estrada que supostamente fará a 

ligação, no futuro, da margem esquerda à sede do Concelho, que é a via ao lado da Pista de 

Remo. Notou-se lá alguma movimentação, foi informado que aquela pista era para efeitos da 

estrada e ligação daquela margem à sede do Concelho. Neste momento não vejo grande 

movimentação, se há algum motivo especial ou se efetivamente estão a aguardar que as obras 

sejam mais lá para o final do verão para as coisas poderem ser em grande e, então poder haver 

aí festa e inaugurações para efeitos de comemoração de abertura.” ------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Bruno Ferrão (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) que 

disse: “Senhor Presidente, os meus cumprimentos e em si cumprimento toda a Assembleia. De 

facto já me tinha inscrito e agradeço a condescendência. --------------------------------------------------  

 --------- Um breve comentário antes da minha intervenção. Saúdo que os membros do Partido 

Socialista se dignem a vir a estas Assembleias, mesmo que não seja ao início mas, que vão 

aparecendo, como aconteceu. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Eu tenho três perguntas muito rápidas. Queria apenas saber qual é que é o ponto de 

situação do Posto de Saúde da Carapinheira.  -----------------------------------------------------------------  

 --------- Porque é que eu digo isto? E também em jeito de comentário, às vezes quando ouço os 

elementos do Partido Socialista falarem nesta Assembleia, parece que não vivo no mesmo 

Concelho e fico com estas dúvidas. -------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Acerca do Pontão da Lavariz, eu queria fazer uma pergunta simples. Eu já ouvi tantas 

vezes hoje aqui falar novamente em obra de arte e queria saber porque é que se fala em obra 

de arte. Nós apenas queremos uma passagem, uma travessia, uma ligação de um ponto ao outro 

do Concelho e, porque é que andamos sempre a repetir obra de arte? Nunca percebi! -----------  

 --------- Queria saber se foi estudado, acautelado a formação de filas na Estrada Nacional 111, 

pela colocação dos semáforos que estão na dita ponte. ----------------------------------------------------  

 --------- Se calhar, já passando ao ponto seguinte, se me permite, na informação escrita do 

Senhor Presidente da Câmara, tem escrito que houve uma reunião do Senhor Vereador José 

Veríssimo com proprietários para aquisição de parcelas de terreno na Carapinheira. Nós 

queríamos saber com quem é que foi essa reunião, que terrenos é que estão em causa e qual o 

fim dessa aquisição.” -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos 

termos da alínea c), nº 2, do art.º 25º do Anexo I, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua 

atual redação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Boa tarde Senhor Presidente da Assembleia, 

Senhores Membros da Assembleia, distintos colaboradores e público presente e também a 

empresa que nos dá suporte técnico à reunião. ---------------------------------------------------------------  

 --------- Eu vou responder às questões de natureza política. -----------------------------------------------  

 --------- Relativamente à informação escrita está tudo plasmado, passarei já a responder à 

questão das obras na Piscina e no Pavilhão pode ser dado pela Diretora de Departamento de 

Obras Municipais e Urbanismo quando ela vier intervir porque vai ter que intervir aqui. Está 

prevista a conclusão das obras para final de outubro. É uma obra de reconstrução muito 

complexa, de muitos detalhes e muitos problemas mas, a senhora Engenheira, poderá dar a sua 

visão mais técnica. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação à intervenção da Dr.ª Ana Cristina Jorge – parque de estacionamento do 

Pavilhão, o piso está muito degradado. Efetivamente, não penso que seja só degradação é o tipo 

de construção e aquele parque terá que sofrer uma intervenção/remodelação profunda, 

totalmente radical para que possa ser útil, porque as obras são muito bonitas, 

arquitetonicamente são muito interessantes mas, depois o uso das mesmas é muito complexo 

e a manutenção torna-se extremamente morosa, dispendiosa e sempre assídua e, portanto, é 

algo que temos que intervir, não neste mandato, fica já assumido, não tenho qualquer projeto 

para esse parque de estacionamento. Como disse é uma obra profunda e tem que levar projeto 

e sofrer uma intervenção pensada. -------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Quanto à questão do Pontão, eu vou responder a todas as questões do Pontão da Lavariz 

que me apraz e que eu posso responder.  ----------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 1 – a solução provisória só foi tomada por dois motivos: primeiro porque há uma 

reivindicação dos agricultores e há um problema com as autoridades da GNR, que muito bem 

até foi aqui denunciado por alguns membros da Assembleia e eu próprio tomei conta da situação 

e, nessa perspetiva, era urgente tomar uma medida em relação aos agricultores e, só foi para os 

agricultores. É evidente que estando o Município a pagar custos de manutenção daquela 

solução, decidimos abrir a toda a gente e essa é a perspetiva que temos que ter do Pontão da 

Lavariz. O Pontão da Lavariz servirá os agricultores do Concelho porque estamos a falar de 

estradas agrícolas e não me canso de repetir este conceito porque, às vezes politicamente dá 

jeito falar em estradas mas, são caminhos agrícolas da APA. Portanto, o Pontão da Lavariz é da 

APA e serve exclusivamente agricultores e é para isso que a medida foi tomada. É evidente que 

estando em causa dinheiros públicos, vamos abrir a toda a gente e, toda a gente se pode servir. 

Há um outro dado que eu quero aqui dar. Eu só me disponibilizei a colaborar com os agricultores 

a partir do momento em que percebi que havia da APA garantias em que estavam a fazer o 

projeto para o Pontão, porque aquilo é uma solução dispendiosa, tem encargos mensais, anuais 

e, portanto, eu tenho que ter a certeza de que vai ser feito o Pontão. Já agora dar aqui uma nota, 

para não calhar em cima das eleições, antecipei um bocadinho “a coisa” dentro dos meus 

critérios de segurança com a APA, porque em bom rigor, ainda não devia ter tomada a decisão. 

Está dito, clarinho como água, para que não haja dúvidas. Efetivamente, eu queria ver um 

bocadinho mais da APA. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Questão dos sinais luminosos. Não foi por minha vontade, eu fui contra, foi uma 

imposição do Exército aliás, o Engenheiro Hélder esteve um dia inteiro a negociar com as 

patentes do Exército porque eu não queria lá os sinais mas, eles exigiram e, portanto, quem 

manda na Ponte são eles e, eles entendem que a Ponte tem que ter aqueles sinais. Dizer-vos 

que, para meu desagrado, aqueles sinais estão ali muito fáceis de serem apropriados. São sinais 

da Proteção Civil e nós vamos ter que estudar uma solução com outros sinais fixos, não aqueles, 

porque aqueles, um dia destes, podem levar caminho. -----------------------------------------------------  

 --------- Portanto, fica respondida a questão com muita clareza, com muita objetividade. Pode 

suscitar risos, pode suscitar tudo mas, o que interessa é que as coisas estão a funcionar e, as 

realidades não são aquelas que a gente quer. Eu também não queria aliás, fui contra e o Eng.º 

Hélder sabe que me telefonou mais de 10 vezes nesse dia porque eles não cediam a abertura da 

ponte se não tivessem lá os sinais. --------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Quanto à estrada do campo, está muito degradada, em princípio nós iremos intervir mas 

não sei quando. Vou aproveitar para responder a outra questão que foi colocada pelo membro 

António Torres. As obras que estão a ser feitas na via ao lado do Centro Náutico, são feitas nos 

intervalos dos nossos compromissos com as Juntas. Para nós, os compromissos com as Juntas 

são muito mais importantes e, são compromissos que estão firmados há muito tempo e, a minha 

palavra para com eles é valiosa e eu irei cumprir com eles. Portanto, só quando não temos 

trabalhos com as Juntas é que intervimos e, esta estrada também, com a tal pavimentadora, 

naturalmente que, só merecerá intervenção nesses intervalos. ------------------------------------------  

 --------- Muralhas do Castelo com heras. É evidente que sim, eu concordo com a membro Ana 

Cristina Jorge, eu também não gosto mas, os sapadores são as únicas pessoas do Município que 

podem fazer aquele trabalho porque têm que estar pendurados a fazer Rappel segundo as 

exigências da Direção Regional da Cultura porque tem que ser cortado pé a pé e colocada a gota 

do líquido e, só eles é que podem fazer. Para o meu desagrado, eu gostava como ela que as 

heras estivessem limpas, o Eng.º Hélder está ali também e sabe que, de 15 em 15 dias, de mês 

a mês lhe relembro que tem de ir dar uma volta ao Castelo com os sapadores mas, também 

temos outras ocupações como sabem. --------------------------------------------------------------------------  

 --------- Os jacintos de água. Vou ser irónico. Os jacintos de água vieram para ficar. Em todas as 

Assembleias, os senhores membros da Assembleia vão falar de jacintos de água. Eles vieram 

para ficar, estão “de pedra e cal” no Concelho de Montemor-o-Velho. Já de agora, Senhora 

membro da Assembleia, quero-lhe dizer que eu não tenho nenhuma vergonha em relação à 

Pateira de Fermentelos e a toda e qualquer outra situação em que há uma invasão de jacintos 

de água. Nós em parceria com a CIM estamos a fazer um trabalho que é incrível, de combater 

ao máximo esta infestante. Não me canso de lembrar que não é competência da Câmara fazer 

isto. Aliás, tenho aqui uma listagem de muitas coisas que não são competência da Câmara 

Municipal, o que me deixa satisfeito. Porque efetivamente, as outras em que temos 

competência, estão bem ou estão melhorzinho. --------------------------------------------------------------  

 --------- Portanto, os jacintos de água, em matéria de infestantes é ICNF. São essas pessoas que 

têm a competência para o fazer. Podia ter assumido a posição do Senhor Presidente da Câmara 

de Coimbra que, na ótica dele, não posso contestá-la porque ele tem razão, o ICNF não colabora, 

ele também não colabora. Portanto, nessa perspetiva, essa questão é muito simples, nós 

fazemos aquilo que podemos dentro das nossas possibilidades porque aquilo, se vamos 

trabalhar com o ICNF são todas as condicionantes e mais algumas mas, eles é que os deviam 

limpar. É muito difícil resolver um problema destes ainda para mais, quando eles vieram para 
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ficar e propagam-se de uma forma terrível. Eu não tenho vergonha nenhuma. Em parceria com 

a CIM, o trabalho que estamos a fazer, adquirimos uma máquina, estamos a recolhê-los. Só que 

tudo o que fazemos tem logo uma implicação ou nos pescadores, ou nos agricultores, porque 

os jacintos, como dizem, são uma praga.------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto aos furos dos jardins. Há efetivamente um programa de furos para os jardins e 

para as regas, a Eng.ª Isabel irá falar sobre este assunto. ---------------------------------------------------  

 --------- Quanto aos tablets, a Senhora sabe, já deve estar informada que, desde a primeira hora 

foi comunicado ao Senhor Diretor do Agrupamento que os tablets que estão lá armazenados 

fazem parte da sala de aula do futuro e que são para viajar pelas escolas. Há dois anos que a 

situação foi definida assim e atenção que o projeto que nos foi apresentado não tinha esta 

vertente, fui eu que exigi. Eu é que exigi essa vertente dos armários com tablets para se 

deslocarem para que todos os alunos tenham acesso àquelas aulas e àqueles tablets. Portanto, 

não é novidade nenhuma aliás, foi dito isto ao Senhor Diretor na primeira reunião e, se ele não 

transmitiu não é um problema meu. Portanto, foi uma imposição minha que existissem estes 

armários, que não existe em mais lado nenhum, é uma solução só típica de Montemor. A sala 

de aula do futuro de Montemor é única. A empresa pode ser a mesma em vários locais mas, esta 

solução dos carrinhos foi preconizada por nós. Portanto, agradeço a sugestão mas ela já está há 

muito tempo pensada. Com a Covid não foi implementada, nem a sala de aula do futuro pôde 

ser dinamizada. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão da transmissão com deficiências, eu sou contra aquela transmissão, 

que eu não gosto. Nós não temos condições de fazer transmissões aqui em condições e, do meu 

ponto de vista, legais ou seja, ou se faz a transmissão com todas as condições ou não se deve 

fazer. Portanto, eu já transmiti esta posição. Querem aquilo, eu não me vou opor mas aquilo é 

um telemóvel a fazer uma transmissão em streaming no facebook. Não é aquilo que se 

preconiza, nem é fácil de implementar, nem nós temos largura de banda na Câmara, nem 

noutros sítios para fazer ou então, temos de despender muito dinheiro para fazer essa 

transmissão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto ao critério de colocação dos sinais limitadores de trânsito, integram-se numa 

candidatura que nós temos do PAMUS, onde foram definidas zonas de perigo. A Eng.ª Isabel irá 

falar sobre este assunto e irá esclarecer todas as situações. Não tem só proteção às passadeiras, 

são medidas de acalmia de tráfego que resultam, quer contestem, quer não. Eu próprio vejo. 

Circulo pelo Concelho e circulo por todo o lado e vejo as pessoas a abrandar, outros que não, 

aqueles que são inveterados não vale a pena, aqueles que nunca cumprem limite de velocidade, 
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nada os para, a não ser as lombas grandes que partem as molas, depois vêm pedir indemnização.  

 --------- Quanto à campanha de rua de outdoors é para dizer que não há nenhuma campanha. 

Eu vou dizer uma coisa aqui sobre esta questão da campanha, das obras. Eu já ando em 

campanha desde o início do mandato, porque eu faço obras desde o início do mandato, vocês é 

que andam distraídos e, eu lamento que não tenham visto isso. Lamento que só tenham visto 

as obras agora. Eu queria ter as obras prontas em 2020, para não ter que ouvir estas coisas mas, 

com a COVID, os empreiteiros e toda a gente se atrasou porque, lamentavelmente para mim e, 

isto prejudica-me a mim, como candidato que sou, que as obras ainda estejam em curso e, 

portanto, eu só fico triste é que vocês não tenham falado antes, quando estávamos a fazer obras 

por todo o Concelho e, os Senhores Presidentes de Junta sabem disso, que são parceiros nesta 

demanda. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Os outdoors são o cumprimento de uma obrigação. Alguns, são pedidos, até 

inclusivamente, pelos Presidentes de Junta, que pedem esclarecimentos sobre as obras que lá 

estão e, aquilo que lá está é para esclarecimento das pessoas. -------------------------------------------  

 --------- Já agora, o de Arazede, as obas estão adjudicadas. Eu vou explicar uma coisa: as obras 

estão suspensas, só não avançaram porque eu quero poupar dinheiro à Câmara e, não estou 

preocupado com a campanha, nem estou preocupado se vou terminar a obra em tempo, porque 

ali trata-se de poupar dinheiro à Câmara em face de uma realidade que apareceu no terreno, 

que se eu puder poupar dinheiro, vou poupar e a obra vai atrasar ou vai ser reformulada. 

Portanto, o cartaz que lá está visa cumprir aquilo que a Eng.ª Isabel vai explicar e a obra está 

adjudicada não vai voltar atrás, porque senão, a Câmara tem que indemnizar o empreiteiro. 

Portanto, aqui não há promessas eleitorais, nem é para as pessoas pensarem que está ali a obra, 

que ele vai fazer a obra, não é como no passado, que foi anunciada a Variante de Arazede com 

pompa e circunstância, estavam cartazes por todo o lado e, nem um terreno foi expropriado, 

nem sequer há projeto daquilo, pelo menos que eu conheça. Não é esse o caso! A obra está 

adjudicada, há um procedimento de contratação, está consignada, pode ser iniciada já agora. 

Não tem nada a ver com aquilo que pensam que se fez no passado. ------------------------------------  

 --------- Sobre as estradas do campo eu não vou falar porque são caminhos agrícolas. -------------  

 --------- Extensão de Saúde Santo Varão, efetivamente foi marcada uma reunião que foi adiada 

e, portanto, há uma coisa que eu vou quero dizer. Eu não consigo resolver os problemas de toda 

a gente e de todas as situações. Quando falamos com as pessoas da saúde, agora é só vacinação, 

vacinação, vacinação, Covid, vacinação, vacinação e, as coisas estão para aí viradas e, eu também 

não posso contestar porque efetivamente, eu quero que toda a gente esteja vacinada e, 
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portanto, nós temos acompanhado minimamente a situação, continua a haver falta de recursos 

humanos, de médicos, as situações são extremamente complexas e, portanto, vamos aguardar. 

Não trouxe hoje novidades porque as novidades são só Covid e vacinação, para estes senhores.  

Até podia falar de outras coisas que me apetece falar mas, não vou falar porque não é altura de 

falar mal de ninguém. Eu queria dar nota de que estaremos atentos e vamos continuar a pugnar 

para que as coisas normalizem. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Intervenção do membro António Torres - posto de carregamento elétrico da sede não 

funciona. Efetivamente é uma coisa triste para mim. Eng.ª Catarina Costa, eu gostaria que 

explicasse, porque é que não satisfaz o meu desejo ou o do membro da Assembleia, António 

Torres? Porque efetivamente, eu quando decidi contratualizar aquele posto de carregamento, 

seria dos poucos ou dos pioneiros, para além da Figueira da Foz, que já tinha um, para instalar 

aquele posto de carregamento que carrega Teslas ou seja, que carrega aqueles carros de carga 

rápida e que só andam a energia elétrica. Efetivamente as autorizações e a burocracia para 

autorizar aquele posto, é muito diferente da do de Pereira. A de Pereira já demorou o tempo 

que demorou, aquele pelos vistos demora mais tempo. Para meu descontentamento, eu 

comungo da sua ironia. Catarina Costa, como vê, não sou só eu que barafusto consigo todos os 

dias, porque efetivamente eu gostava muito de ter aquele posto de carregamento a funcionar, 

até antes das eleições, porque aqueles que vêm de Tesla, são de fora do Concelho e votam cá 

também. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sinais de prevenção de velocidade em Pereira, eu admito que possa haver ajustes. A 

Eng.ª Isabel vai explicar isto a seguir, com a permissão do Senhor Presidente da Assembleia. 

Mandarei os serviços analisar. As passadeiras que são fundamentais, aquelas que foram 

identificadas, que o Arquiteto Pinheiro analisasse a localização das mesmas e que procedesse 

em colaboração com as Juntas, também para reavivar esta situação. -----------------------------------  

 --------- A Rua de Santa Rita, está em perigo com muito movimento. Gostaria que os Serviços 

analisassem. Mandar de imediato analisar essa situação. --------------------------------------------------  

 --------- Baldios, eu não sei se são baldios. Baldios, artigo 16.º, do n.º 1 da Lei 75/2013 de 12/09, 

que deve conhecer, é competência de outra entidade que não a Câmara Municipal. Eu não sei 

se é baldio ou não mas, por via das dúvidas, Senhora Engenheira Isabel Quinteiro, Serviço de 

Fiscalização, verificar estas apropriações. Se forem do domínio privado ou público da Câmara, 

façam favor de levantar autos e exercer a nossa posse. Como também há aqui uma outra 

situação que foi denunciada que também exijo que a Fiscalização lá vá. -------------------------------  

 --------- Limpeza do Ribeiro a nascente, pois deve saber que aquela que é da nossa competência 
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é feita, a que é dos confinantes, não podemos nós fazer. Ainda por cima tem um problema, é 

que não somos nós a notificá-los. Aquilo é do domínio da APA. A APA é que os tem que notificar. 

Penso que o Eng.º Hélder já informou a APA da situação portanto, nós não podemos fazer mais 

nada. Lamento. Fazemos aquilo que podemos fazer. --------------------------------------------------------  

 --------- Quanto ao aproveitamento do Centro de Saúde, é algo que se pode discutir com o 

Senhor Presidente da Junta, depois veremos. -----------------------------------------------------------------  

 --------- A via ao lado da Pista de Remo não é uma questão de inauguração, eu não vou fazer 

nenhuma inauguração, fica já aqui garantido a todos os meus adversários. Como disse, ando em 

campanha desde o início do mandato e, se tiver um bom ou mau resultado, tem a ver com essa 

campanha desde o início do mandato, não agora. Agora, já é tarde demais. --------------------------  

 --------- Intervenção do membro Bruno Ferrão – obra de arte, é o termo indicado para aquilo 

que é uma ponte, um aqueduto… é um termo técnico da engenharia civil. Se é uma obra de arte 

ou não, se é preciso isto ou aquilo não sou eu que decido, é a APA que está a elaborar projeto 

para aquele espaço para garantir a travessia e, portanto, vai nascer a tal “obra de arte” que é o 

tal termo técnico ao lado do Pontão e, portanto, nessa perspetiva não me vou pronunciar. -----  

 --------- Parcelas de terreno que estão a ser negociadas pela Câmara são muitas, eu não sei a 

quais se refere. Eu depois agradecia que falasse com a Engenheira Isabel para as identificar, para 

que ela possa fazer um telefonema ao nosso Vice-Presidente e Vereador José Veríssimo, para 

que ela própria possa identificar a que é que se destinam essas parcelas de terreno. Ele ajuda-

nos na abordagem aos particulares e temos evitado expropriações litigiosas e temos chegado a 

bom entendimento e, portanto, esse é o trabalho que ele tem vindo a desenvolver.” -------------  

 --------- A AM tomou conhecimento. -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, os Documentos de Prestação 

de Contas 2020. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Como eu vos tinha dito, todos têm um quadro 

referente a este ponto, se o Senhor Presidente me autorizar, porque falou comigo, tinha-me 

dito que o Dr. Cristiano daria essa explicação e a questão da introdução do ponto. Portanto, se 

o Dr. Cristiano não se importar, com a autorização do Senhor Presidente, vinha não só explicar, 

como fazer a introdução geral das contas.” --------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o PCM que disse: “A deliberação da Câmara, levou em conta estes 

valores, o problema é que o documento em si, só agora pôde ser fornecido porque a AIRC só 

veio ontem, isto era um problema informático e foi resolvido só ontem mas, o conteúdo do 

documento já foi comunicado aos Senhores Vereadores na altura.” ------------------------------------  
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 --------- O PMAM deu a palavra ao Chefe da Divisão Financeira e Património Municipal, Dr. 

Cristiano Santa Rita que disse: “Boa tarde a todos. Este ponto refere-se aos documentos de 

prestação de contas de 2020, que foram pela primeira vez feitos ao abrigo do novo normativo 

contabilístico que entrou em vigor, portanto é ligeiramente diferente do que tem sido porque 

os outros eram feitos ao abrigo do POCAL.  --------------------------------------------------------------------  

 --------- As contas apresentam resultados positivos. Há aquele mapa, como o Senhor Presidente 

já referiu, havia uma divergência no mapa das alterações ao património líquido, que tinham a 

ver com resultados líquidos que foram para resultados transitados portanto, ele estava a 

diminuir num lado mas não estava a somar na outra coluna e havia a inscrição de quatro parcelas 

de prédios que tinham sido adquiridos e, também não estavam lá. Foi feita ontem a correção do 

mapa com a colaboração da software house do Município e, portanto, seria esse o mapa a 

considerar para efeitos dos documentos de prestação de contas que estão submetidos aqui a 

apreciação e fiscalização.” ------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “A análise de um documento 

da dimensão da prestação de contas, acrescido das dificuldades de um tempo de comparação 

resultante de um ano muito atípico, eleva o sentido de avaliação para uma apreciação também 

ela de caráter singular isto é, a globalidade no apurar das receitas e despesas pouco nos diz pela 

ausência de paralelo com anos anteriores. No entender da CDU, a nossa apreciação tem de ter 

em conta a resposta à pergunta: qual é o peso, em valores absolutos, da despesa direta e 

indiretamente ligada à Pandemia neste momento? Tendo em conta a execução orçamental de 

63,7% no lado da despesa, o que nos dá a entender que muito mais podia ser feito por parte do 

Município na resposta à crise pandémica. Por outro lado, se houve necessidade de reforço de 

meios humanos, o que saudamos, não entendemos a inversão na formação profissional, tanto 

em horas, como em sessões e não, a Pandemia, embora possa ter interferência, não pode ter 

explicação por si só nesse desinvestimento. -------------------------------------------------------------------  

 --------- Este presta contas do ano 2020, é para nós a confirmação de alguns receios levantados 

no momento da aprovação do orçamento para o referido ano. ------------------------------------------  

 --------- A situação pandémica que não podemos negligenciar, por si só, não explica tudo. 

Ficaram latentes os vícios de um ano de véspera eleitoral de fraca execução na despesa por um 

fim para deixar os trunfos todos, no nosso entender, para o ano eleitoral que está presente. 

Nesse sentido, só nos resta votar contra este documento de prestação de contas.” ----------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 
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seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Eusébio Ramos Sousa Campos ------------------------------------------------------ Abstenção------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ Abstenção------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Declaração de Voto da Bancada da Coligação Por Montemor Tudo e Sempre (PPD/PSD-
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CDS/PP): -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- “A Bancada da Coligação Por Montemor Tudo e Sempre (PPD-PSD/CDS-PP) votou contra 

o documento de prestação de contas do ano 2020 e fê-lo pelos seguintes motivos: ----------------  

 --------- Retirando as questões técnicas do documento já apreciadas em reunião do Executivo 

Municipal, o documento não espelha a realidade da situação financeira do Município, por conta 

do imobilizado que o Executivo, por vontade política, tende a considerar. ----------------------------  

 --------- Os valores gastos relativos à pandemia Covid-19 e às cheias de 2019 não estão 

devidamente apurados ou retratados no documento de prestação de contas do ano 2020 e que 

só podemos condenar. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A empresa intermunicipal ABMG, continua a ser um problema para o Município e que 

este não se pode queixar, porque tem sido o próprio Partido Socialista a criá-lo, não tendo 

entregue, em tempo útil, aquando da reunião da aprovação do relatório de contas, os seus 

documentos de prestação de contas e, por isso, não se saber à data, qual o impacto nas contas 

do Município e isso só podemos condenar. --------------------------------------------------------------------  

 --------- A execução orçamental da despesa cifrou-se em 63,75%, o que revela uma de duas 

coisas: ou no ano da pandemia, o Executivo não soube aplicar despesa e investimento para 

ajudar as famílias e empresas na altura em que mais precisavam ou guardou o dinheiro que tinha 

para esbanjar no ano de eleições numa caça ao voto, que só podemos condenar. ------------------  

 --------- O valor de impostos diretos e indiretos cobrados pelo Município continuam dos mais 

pesados da região e nem o ano da Pandemia, fez abrandar essa vontade de cobrar. Ressalve-se, 

em ano de Pandemia, quando as famílias e as empresas mais precisavam, os membros do 

Partido Socialista, apenas conseguiram gastar 63,75% do orçamento mas, conseguiram cobrar 

83,90%. É este o socialismo caviar que só podemos condenar. -------------------------------------------  

 --------- A folga orçamental que o documento de prestação de contas apresenta vem de 

encontro às propostas da bancada do PPD/PSD. Era possível reduzir impostos, taxas e taxinhas 

às famílias e empresas do nosso Concelho, em vez de andar a fazer estradas e estradinhas, 

remendos e arranjos na busca do voto que deixa à tona este Executivo Socialista à deriva e que 

só podemos condenar. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Como já alguém disse, neste Concelho não há estratégia, não há liderança, não há 

equipa, não há sonho.” ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, os Documentos de Prestação 

de Contas Consolidadas 2020. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Chefe da Divisão Financeira e Património Municipal, Dr. 
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Cristiano Santa Rita que disse: “O documento que aqui agora vem para apreciação e fiscalização 

- as contas consolidadas - resultam do Município ter uma participação na ABMG, que é uma 

empresa intermunicipal e, como tal, obriga-nos a que façamos os documentos de prestação de 

contas consolidadas. Para esta consolidação, o método utilizado foi o MEP em que mais não é 

que pegar no nosso balanço e fazer um ajustamento na parte dos investimentos financeiros e, 

com os impactos que isso tem e portanto, a nível de documentos de prestação de contas, são 

os mesmos em sede de contas individuais, estando aqui os documentos e os ajustes que foram 

feitos, a nível do balanço e de outros mapas que foram alterados.” -------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, realizou-se 

a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ Contra------------ 
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 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ Abstenção------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Declaração de Voto da Bancada da Coligação Por Montemor Tudo e Sempre (PPD/PSD-

CDS/PP): -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- “A Bancada da Coligação Por Montemor Tudo e Sempre (PPD-PSD/CDS-PP) da 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, pelas razões supra-citadas no ponto 3., votou 

contra o documento de prestação de contas consolidadas de 2020.” -----------------------------------  

 --------- Ponto 5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a 2ª Alteração orçamental 

modificativa ao Orçamento e Grandes Opções do Plano 2021-2025. ----------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Chefe da Divisão Financeira e Património Municipal, Dr. 

Cristiano Santa Rita que disse: “Esta segunda alteração que aqui se trás para que seja aprovada, 

tem a ver com a inscrição de projetos que não foram contemplados aquando da elaboração dos 

documentos previsionais. Portanto, para a sua inscrição e para a sua votação, foram sacrificados 

outros projetos, mantendo-se o orçamento com o seu valor que tinha inicialmente, apenas com 

mais um projeto que não estava previsto aquando da sua elaboração.” -------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, realizou-se 

a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- Contra------------ 
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 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ Abstenção------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Declaração de Voto da CDU: ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- “A CDU votou contra, tendo em conta o valor dado à coerência e, no nosso sentido de 

voto, na versão original deste orçamento.” --------------------------------------------------------------------  

 --------- Declaração de Voto da Bancada da Coligação Por Montemor Tudo e Sempre (PPD/PSD-

CDS/PP): -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- “Também por uma razão de coerência, uma vez que votámos contra o orçamento, 

também neste ponto a Bancada apresentou o seu voto contra.” -----------------------------------------  

 --------- Ponto 6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Regulamento do Orçamento 

Participativo do Município de Montemor-o-Velho. ---------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “O regulamento já foi a discussão pública, não 
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teve qualquer contributo e, apresenta-se hoje à Assembleia, tal como se encontra formulado. 

Dar nota a todos os membros da Assembleia que isto é um trabalho que já demora a algum 

tempo e, em particular, é preciso perceber que o Regulamento de Montemor-o-Velho é 

diferente de todos os outros e, a contratação da plataforma informática que irá dar suporte a 

este regulamento teve que se adaptar à nova realidade. Esta é a proposta final.” -------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Bruno Ferrão (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) que 

disse: “Volvidos 8 anos de batalha da Bancada Por Montemor Tudo e Sempre – PPD/PSD-CDS/PP 

da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, finalmente chega para aprovação, o 

Regulamento do Orçamento Participativo do Município de Montemor-o-Velho. A terminar do 

mandato e já há oito anos no poder, o executivo socialista lembra-se que há juventude no 

Concelho dinâmica e empreendedora. Será que também se lembrou que eles votam? Não quero 

acreditar nisso! ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Como diz o preâmbulo, o orçamento participativo é um mecanismo de democracia 

participada e participativa que permite aos cidadãos ter o poder de decisão direta sobre a 

utilização de dinheiros públicos na promoção das políticas públicas e é hora de darmos a voz aos 

mais jovens e saber quais são os seus anseios e preocupações e o que mais querem no local 

onde vivem, estudam, brincam, namoram e mais tarde vão trabalhar. Esperemos.  ----------------  

 --------- Ver o Concelho com outros olhos, discutir e refletir, também pode fazer parte do 

crescimento dos nossos jovens, mas esta alegria vem acompanhada de preocupação ou não 

fosse este um executivo socialista. Preocupação na execução deste regulamento. Meus 

Senhores, de que departamentos serão os técnicos da Câmara Municipal nomeados pelo Senhor 

Presidente da Câmara para a comissão de acompanhamento do orçamento participativo? Que 

critérios serão definidos aquando a nomeação de técnicos para a comissão de análise técnica do 

orçamento participativo? Qual o ano de implantação do orçamento participativo? Qual o 

orçamento total disponível? Qual o orçamento participativo jovem? Esperemos que este 

regulamento não seja mais um fantasma, qual concurso de ideias promovido pelo Município e 

que passe da ficção para a realidade. Que do papel nasça obra promovida pela forma mais 

simples de fazer política, a cidadania. Que as gavetas de uma qualquer secretária deste 

Município, não fiquem emperradas a dada altura e que haja participantes, vencedores e 

vencidos e projetos concluídos.” ----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Eu acho que aqui devia-se 

fazer um esforço de contextualização destas coisas dos orçamentos participativos e em que é 

que eles na verdade resultam. Em Portugal, resultam e têm resultado. --------------------------------  
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 --------- Os orçamentos participativos, isto é uma ideia que veio da América do Sul 

nomeadamente, do Brasil. A primeira cidade acho que foi Portalegre a implementar mas, 

convenhamos, a realidade lá, até administrativa, é completamente diferente da nossa. Lá, se 

não estou em erro, não reconhecem a divisão administrativa de Freguesias como nós 

conhecemos. Eu acho que a nível administrativo e a nível de todas as associações que temos no 

nosso Concelho, que é riquíssimo a nível de associações culturais recreativas e desportivas, tal 

caminho para um chamado orçamento participativo, é na opinião da CDU algo redundante. E 

porquê? Porque aqui nós estamos a fazer uma opção para que haja um grupo de cidadãos ou 

individualmente cidadãos fora dessas esferas para participar, o que no nosso entender devia ser 

ao contrário. Tendo em conta o nosso vasto rico tecido associativo, devia haver um permanente 

e maior diálogo e discussão para estas associações para melhor e, aproveitando não só elas 

trabalhando entre si fechadas mas, trabalhando em conjunto para a promoção de alguns 

projetos que eram no nosso entender necessários. Ficar limitada uma vertente de um 

orçamento que ainda não conhecemos, não vamos conhecer a verba, isto só nos diz uma coisa, 

que vai ter um proveito que só nos vai dar folclore e foguetório na inauguração. Aqui em 

Coimbra vemos se calhar o exemplo disso: umas pequenas inaugurações de alguns projetos 

avulso, quando estas coisas podiam ser concertadas com o vastíssimo tecido associativo, 

cultural, recreativo, desportivo. Não é isto uma declaração de oposição ao orçamento 

participativo mas, eu acho que aqui devíamos investir sim, num maior diálogo com estas 

referidas associações.” -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a alteração ao Regulamento 

para alienação de lotes e atribuição de incentivos do Pólo Logístico e Industrial de Arazede. -  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Esta proposta do Executivo Municipal para 

alteração do Regulamento, visa tão só a ampliação do PLIA para oito lotes que estão agora a ser 

registados na Conservatória e, portanto, não há nenhuma alteração ao regulamento porque o 

próprio regulamento já previa a ampliação do parque, há só a extensão dos efeitos de todo o 

regulamento a estes oito lotes. Também queria deixar uma nota adicional: isto não invalida o 

outro projeto que nós temos de ampliação maior do parque de negócios que está em curso 

também.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  
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 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 8. Acordo de Financiamento das Atividades exercidas ao abrigo dos contratos 

interadministrativos de delegação das competências dos municípios enquanto autoridades de 
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transportes e Financiamento do serviço intermunicipal e inter-regional – Aprovar, sob 

proposta do Executivo Municipal: --------------------------------------------------------------------------------  

 --------- i. A minuta de Acordo de Financiamento das atividades exercidas ao Abrigo dos 

contratos Interadministrativos de Delegação das Competências dos Municípios enquanto 

Autoridades de Transportes; --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- ii. A assunção de compromissos plurianuais relativos aos exercícios de 2022 a 2027; --  

 --------- iii. A assunção de compromissos plurianuais relativos aos exercícios de 2028 a 2029, 

dada a possibilidade de prorrogação prevista na Clausula 77ª do C.E. a qual pode operar pelo 

período máximo de 2 anos. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Devo dizer, o Senhor Presidente, provavelmente, 

explicará isto mas, este ponto iii., agendei-o só depois de ele me ter explicado, porque me 

parecia uma questão muito prolongada no tempo.” ---------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Eu agradeço a oportunidade para esclarecer. 

Estes pontos, foram-nos solicitados pela CIM, a entidade a quem todos os Municípios da CIM 

delegaram as competências que foram atribuídas ao Município em matéria de transportes 

porquanto, o Município não tem especialistas, nem tem nenhum quadro de pessoal adequado 

ao exercício desta competência.-----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A explicação é muito simples, conforme lhe pude transmitir, é de que todos os concursos 

seriam desertos se não fosse com um espaço temporal mais alargado porque efetivamente, 

nesta matéria, a concorrência não é muito elevada e, as regras do mercado saem distorcidas e, 

portanto, a CIM viu-se na necessidade de alargar o prazo dos procedimentos porque 

efetivamente, não é viável de outra forma, ter candidatos a estes concursos.------------------------  

 --------- Tão só esta explicação que me foi dada pelo diretor executivo e eu tive oportunidade de 

o confrontar mediante a sua solicitação.” ----------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, realizaram-

se as seguintes votações: --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- i. A minuta de Acordo de Financiamento das atividades exercidas ao Abrigo dos 

contratos Interadministrativos de Delegação das Competências dos Municípios enquanto 

Autoridades de Transportes, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- ii. A assunção de compromissos plurianuais relativos aos exercícios de 2022 a 2027, que 

foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: ------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- iii. A assunção de compromissos plurianuais relativos aos exercícios de 2028 a 2029, 

dada a possibilidade de prorrogação prevista na Clausula 77ª do C.E. a qual pode operar pelo 

período máximo de 2 anos, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 9. Ciclovia do Mondego - Aprovar sob proposta do Executivo Municipal: ---------  

 --------- i. A Minuta de contrato interadministrativo de delegação de competências; -------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, realizou-se 
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a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 

Sessão ordinária de 2021, junho, 29 

 

Fl. 40/56 

 --------- ii. A assunção de compromisso plurianual para os anos de 2022 e 2023. ------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 10. Ecopista do antigo ramal ferroviário da Figueira da Foz – Aprovar, sob 

proposta do Executivo Municipal: --------------------------------------------------------------------------------  

 --------- i. A Minuta do contrato interadministrativo de delegação de competências; ------------  

 --------- ii. A assunção de compromisso plurianual para os anos de 2022 e 2023. ------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Não resisto a um comentário que, provavelmente, 

os membros mais novos desta Assembleia não saberão. Os que são mais novos ou mais velhos 

sabem que a Linha da Beira Alta, começava na Figueira da Foz e ia até Vilar Formoso e sempre 

foi a Linha da Beira Alta e, portanto, não fosse esta questão administrativa de todas as Câmaras 

e, particularmente este caso de Figueira da Foz, Montemor, Cantanhede e Mealhada, aceitarem 

esta designação, eu digo-vos que o Ramal da Figueira da Foz, foi de facto, uma coisa inventada. 

Isto é um comentário muito pessoal que não tem nada a ver com o conteúdo do que estamos a 

discutir, apenas um comentário da Linha da Beira Alta que começava na Figueira da Foz, até Vilar 

Formoso e tinha um conjunto de estações que, enfim, quando vínhamos fazer exame da 4.ª 

classe a Montemor, era certo e sabido que uma das Linhas, fosse a do Norte, fosse a da Beira 

Alta, saía e nós tínhamos que cantarolar ali uma série de estações, pelo menos as principais. ---  

 --------- É apenas para a história, já que isto não tem nada a ver com o que estamos a discutir. -  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, realizou-se 

a votação da Minuta do contrato interadministrativo de delegação de competências, que foi 

aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: -----------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- ii. A assunção de compromisso plurianual para os anos de 2022 e 2023. ------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da assunção de compromisso plurianual para os anos de 2022 e 2023., que 

foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 

Sessão ordinária de 2021, junho, 29 

 

Fl. 43/56 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Declaração de Voto da CDU: ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- “A declaração de voto é apenas para dizer que nós estamos a votar contra em coerência 

com a nossa opinião anterior em relação a esta matéria.” -------------------------------------------------  

 --------- Ponto 11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a alteração à minuta do 

contrato de subconcessão de uso privativo do edifício de passageiros (ID 5742), Depósito de 

água (ID9609), Habitação (ID 5745) e três parcelas de terreno, sitos na Estação Ferroviária de 

Arazede, entre os Kms 26,615 e 26,900 do Ramal da Figueira da Foz, a celebrar entre a IP 

Património – Administração e Gestão Imobiliária, SA e o Município de Montemor-o-Velho. --  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Como sabem, nós tínhamos aprovado esta 

proposta de Minuta mas, entretanto, a IP, segundo recebemos comunicação da Câmara 

Municipal, introduziu aqui duas ou três pequenas alterações, que não têm a ver com o conteúdo 

mas, com questões mais simples.” --------------------------------------------------------------------------------  



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 

Sessão ordinária de 2021, junho, 29 

 

Fl. 44/56 

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 12. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto 

Municipal sobre Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre 

Imóveis (IMI) - Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e 

de emissão de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe José 

Ribeiro Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/742. ----------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto 

Municipal sobre Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre 

Imóveis (IMI) - Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e 

de emissão de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe José 

Ribeiro Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/744. ----------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 14. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto 

Municipal sobre Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre 

Imóveis (IMI) - Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e 

de emissão de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe José 

Ribeiro Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/745. ----------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ----------------------------------------------------------------------- A favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a isenção do Imposto 

Municipal sobre Transmissões Onerosas (IMT), Imposto de Selo (IS) e Imposto Municipal sobre 

Imóveis (IMI) - Reapreciação do pedido de autorização para emparcelamento rural simples e 

de emissão de documento para efeitos de isenção de IMT, IS e IMI, apresentado por Filipe José 

Ribeiro Almeida – Processo n.º 2020/950.20.001/746. ----------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Graça Valente Reis ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Elisa Maria Sá Pinto -------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Manuel Salgado Canha Limeiro ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ----------------------------------------------------------------------- A favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 16. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, do 

Protocolo de entendimento para o desenvolvimento do projeto de execução da ER347 – 

Variante Sul a Montemor-o-Velho, até à EN111, na rotunda que dá acesso à A14 – Município 

de Montemor-o-Velho, Município de Soure e IP Património. --------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Este ponto não tinha que vir 

necessariamente à Assembleia Municipal mas, nós entendemos que devia vir porque é uma obra 
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estruturante e que deve ser dada a conhecer aos membros da Assembleia, porquanto é um 

projeto que poderá superar os 22 milhões de euros e que vai resolver um problema que tem 

assolado a Vila nos últimos tempos, que tem a ver com o trânsito de camiões pesados que vêm 

da Plataforma Logística de Soure (Alfarelos, Granja) e também todo o trânsito que tem que ser 

desviado da Vila, foi uma reivindicação minha e, mereceu atendimento da IP e que vai iniciar-se 

com este Protocolo, a solução do problema que ligará a 341 desde a rotunda do CAR à rotunda 

do Alves Barbosa e, de uma vez por todas, teremos aquilo que ambicionamos que é um 

bocadinho de paz no centro da Vila. ------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Este Protocolo vai ser assinado amanhã à tarde.” --------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento do Protocolo de entendimento para o desenvolvimento do 

projeto de execução da ER347 – Variante Sul a Montemor-o-Velho, até à EN111, na rotunda que 

dá acesso à A14 – Município de Montemor-o-Velho, Município de Soure e IP Património. -------  

 --------- Ponto 17. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Adenda 

ao Protocolo de Fornecimento de Refeições Escolares a Crianças da Educação Pré-

Escolar/alunos do 1º Ciclo do ensino Básico – ano letivo 2019/2020. ---------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Chefe da Divisão de Educação, Ação Social, Saúde, Desporto, 

Cultura e Turismo, Professor José Charro que disse: “Apenas para dar esta informação à 

Assembleia, que está previsto o fornecimento de um total de cerca de 300.000 refeições para o 

próximo ano letivo no Agrupamento de Escolas do ensino pré-escolar até ao secundário.” ------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “A questão fundamental é esta: nós estamos a 

acabar o ano letivo 2020/2021 e aparece aqui uma tomada de conhecimento relativa àquilo 

quer foi o ano letivo 2019/2020, o que eu questionei e o senhor Presidente me explicou, julgo 

que o Senhor Presidente me autoriza a dar a informação que ele me transmitiu, não tem a ver 

com aquilo que é o futuro, não tem a ver com o presente ano letivo, tem a ver com o porquê só 

agora o ano 2019/2020. Evidentemente, como todos sabemos houve uma alteração substancial 

de facto, no ano 2019/2020 relativamente àquilo que nós tínhamos tido aqui conhecimento, por 

causa da pandemia COVID e, o Senhor Presidente da Câmara disse que achava relevante que a 

Assembleia tomasse conhecimento disto mesmo tendo ficado encerrado. Portanto esta é a 

explicação que o Senhor Presidente me deu e que é aquela que a Assembleia merece.” ----------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Adenda ao Protocolo de Fornecimento de Refeições 

Escolares a Crianças da Educação Pré-Escolar/alunos do 1º Ciclo do ensino Básico – ano letivo 

2019/2020. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 18. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, Lei 
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50/2012, de 31 de agosto – Deveres de informação das empresas locais - Relatórios trimestrais 

ABMG, E.I.M, S.A. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Lei 50/2012, de 31 de agosto – Deveres de informação 

das empresas locais - Relatórios trimestrais ABMG, E.I.M, S.A., que se anexa. ------------------------  

 --------- Ponto 19. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da 

Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para 

Isenções e/ou reduções de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas 

entre 01/04/2021 e 31/05/2021. ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas 

entre 01/04/2021 e 31/05/2021- Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da 

Assembleia Municipal para Isenções e/ou reduções de taxas. ---------------------------------------------  

 --------- Ponto 20. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da 

Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para 

Compromissos Plurianuais – Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 

01/04/2021 e 31/05/2021. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 

01/04/2021 e 31/05/2021 - Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da 

Assembleia Municipal para Compromissos Plurianuais. -----------------------------------------------------  

 --------- Foi aberto o período de intervenção do público, nos termos do nº. 1 do art.º 49.º da 

Lei nº. 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, conjugado com os artigos 37.º e 53.º 

do Regimento da Assembleia Municipal, aprovado em sessão ordinária de 27 de fevereiro de 

2018, na sua atual redação. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Verificou-se a existência de público. -------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Tenho um pedido de inscrição do senhor Joaquim 

Fabrício, solicito que se dirija ao púlpito para usar da palavra.” ------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o munícipe Joaquim Fabrício que disse: “Boa tarde Senhor Presidente 

da Assembleia, Senhor Presidente da Câmara, membros da mesa, Senhores Presidentes de 

Junta, Senhores deputados e Staff técnico da Câmara Municipal de Montemor-o-Velho. A minha 

presença aqui só se justifica porque não aceitei a proposta do Senhor Ministro Matos Fernandes 

quando visitou em 2019, o Baixo Mondego após as cheias. Ele convidou a população do Casal 

Novo do Rio a mudar-se e eu não aceitei, como muitos não aceitaram e ainda lá estamos a viver 

e, no meu caso, a exercer a atividade profissional. -----------------------------------------------------------  

 --------- O Senhor Ministro na altura disse que o Casal Novo do Rio não tinha condições para as 
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pessoas continuarem a residir ali (mais ou menos estas palavras), nós achamos que não mas, 

agora, há uns meses a esta parte, dezembro, janeiro, por inerência das obras da rotunda dos 

Anjos, fomos presenteados com a passagem dos camiões que fazem o trânsito entre o Terminal 

de Alfarelos (contentores) e os seus vários destinos. Tivemos lá camiões e, ainda temos, a passar 

com 60 toneladas, numa estrada que foi preparada para trânsito local.--------------------------------  

 --------- É verdade e, o destino assim o quis que o Senhor Presidente da Câmara aqui presente 

até assistiu lá a uma situação de que dois carros tiveram de se cruzar e tiveram que passar por 

cima dos passeios, danificando aquilo tudo. Ainda lá estão danificados. -------------------------------  

 --------- Ora bem, por aquilo que eu ouvi aqui hoje e por alguma informação que venho 

recebendo, estará em curso um projeto para a nova Variante que vai resolver esse problema 

mas, já ficaram danos. No meu caso e, principalmente nas pessoas que têm casas na Rua da 

Barca, porque as casas na Rua da Barca, um castro antigo, estão em cima da estrada. Tem um 

pequeno passeio de 1,20m, 1,50m, as outras na Rua 25 de Abril já estão mais afastadas, já não 

sofreram tanto esses danos mas, têm fissuras, várias fissuras. Estão danificadas. -------------------  

 --------- Primeira questão que pode não ser respondida hoje: Quem vai suportar a reparação 

dessas habitações? Os camionistas? Não! A Câmara Municipal? Talvez! Sobra para os 

proprietários, se calhar. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Essa é a primeira questão. --------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O Senhor Presidente anunciou aqui que está em estudo esse tal projeto mas, ao que sei, 

há um prazo ou de projeto ou de execução, que me vai esclarecer: 2021, términus do projeto ou 

términus da obra? Também a informação que eu obtive não me esclarece. Se for em 2025, a 

conclusão do projeto, vamos ter obra até 2030. Se for a obra concluída em 2025, já não falta 

muito, estamos quase lá. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Mas, aquilo que eu venho aqui e, não venho em nome da população do Casal Novo do 

Rio, que não tenho mandato para isso, venho em meu nome pessoal, na qualidade de 

proprietário de algumas habitações, é solicitar que não passe por lá o trânsito. Neste momento 

ainda estão a passar por lá variadíssimos camiões. Porquê? Porque é uma opção económica mais 

rápida para quem vem de Norte. Camionistas que vêm do Norte, saem na A14, na Rotunda do 

Alves Barbosa e, Intermarché à esquerda, evitam de lá ir abaixo fazer as duas rotundas para 

seguir o caminho. Portanto, esses camionistas devem ser impedidos de passar por ali.  -----------  

 --------- Vamos ter uma situação: a rotunda dos Anjos vai ser pavimentada dentro do prazo e, 

vai haver necessidade de passar por ali o trânsito, pontualmente mas, está bem. Pontualmente 

é aceitável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Eu tenho um estabelecimento comercial na Rua da Barca, em que eu gosto de lá brincar 

com os meus clientes e, não se pode estar na esplanada precisamente por isso, não se pode 

faturar. Os meus colegas que também têm lá estabelecimentos mais para sul, também se estão 

a queixar. Portanto, nós precisamos e, o Senhor Presidente sabe isso, se os presentes não 

sabem, nós no Casal Novo do Rio temos o IMI mais caro do Concelho de Montemor-o-Velho, 

dêem-nos condições, se a gente paga, também temos direitos. ------------------------------------------  

 --------- Senhor Presidente não é uma crítica mas é um alerta. Agradecia que tomasse isso em 

consideração. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Outra questão que não vem muito a propósito mas aproveito a situação. O Senhor 

Presidente foi eleito a primeira vez em setembro de 2013. Portanto, em setembro de 2013, 

ainda na antiga Câmara, na Rua 25 de abril, foram construídos uns muros em cima de pavimento 

de estrada. Esses muros bloquearam as águas pluviais na Rua 25 de Abril, precisamente em 

frente à minha habitação. Eu tenho o prazer desde essa altura para cá, de ter na época das 

chuvas, uma piscina em frente à minha casa e, ao que sei e, como não sou advogado, não 

encontro aqui o termo técnico, foi decidido no Tribunal do Porto, no último recurso que a 

Senhora que pôs os muros, interpôs, que teria que demolir os muros, porque tapou o aqueduto, 

não faz a drenagem das águas e, eu tenho ali permanentemente na rua uma piscina em frente 

à minha porta e, agora vem aqui o tal trânsito. Com a passagem desse trânsito na altura das 

chuvas, o meu muro, jardim, proteção de terras fissurou, qualquer dia cai e, eu fico mal visto na 

fotografia porque fui eu que fiz o projeto do muro e, então o muro cai. Eu fico mal duas vezes: 

fico com o muro caído e fico mal porque calculei mal aquilo. Portanto, devemos ter atenção a 

estas situações: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 1 – Trânsito na Rua 25 de abril a pesados, exceto cargas e descargas, evitar. ------  

 --------- Ponto 2 – Por favor, reponham-nos os pavimentos e os passeios para termos prazer de 

lá viver.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Saúdo o Senhor Ao Joaquim Fabrício. Depois, 

dar nota que, como ele viu, eu andei lá a constatar a situação, porque ninguém ligava a esta 

situação, ninguém se importava com estas pessoas, nem ninguém se importava com aquilo que 

estava a acontecer. Efetivamente tivemos que desviar o trânsito pela Rua 25 de Abril, por causa 

das obras no Largo dos Anjos e, aquilo que verificamos foi uma calamidade grave, a forma como 

esta gente conduz, a forma como esta gente se comporta com as pessoas, a velocidade a que 

transitam, eu perdi muitas horas a perceber isto e a tirar fotos e, também os Serviços o fizeram 

para que aquilo que vai ser assinado amanhã, possa ser uma realidade. Tem 16 meses de 
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projeto, tudo o resto eu não posso garantir porque aquilo é uma obra a cargo da IP. Aquilo que 

posso garantir ao Joaquim Fabrício, é que já dei ordens, está ali a Eng.ª Isabel, para proibir o 

trânsito a pesados de imediato porque, efetivamente, como ele diz e bem e também, poucos 

acreditam nisto, fui eu que fui chamar a atenção dos Serviços, eles continuam lá a passar, o que 

é lamentável, porque não têm necessidade nenhuma de passar ali, é mero oportunismo e 

comodismo da parte deles, porque a via não está preparada para eles e, portanto, aquilo que 

eu peço à Eng.ª Isabel Quinteiro, que eu já lhe pedi isto há uma semana, peço-lhe 

encarecidamente que acelere esse processo em parceria com o Arquiteto Pinheiro a colocação 

dos sinais de proibição com despacho e procedimento adequado para que se acabe de vez com 

esta situação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão das reparações nas casas, dos danos nas casas e muros, eu não me 

vou pronunciar sobre isso aqui, porque são questões litigiosas. ------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão dos muros que fala, sabe tão bem como eu que era uma situação que 

me transcendia, ou seja que eu herdei e que eu de imediato dei ordem para que fosse intentada 

ação no Tribunal e o assunto que está é litigioso e está no Tribunal, ainda não transitou em 

julgado, portanto eu não posso resolver a morosidade dos Tribunais. Aquilo que me posso 

comprometer e peço mais uma vez à Eng.ª Isabel Quinteiro, para verificar esta situação, também 

verificar se as anomalias, que o munícipe reclama podem ser supridas ou não 

independentemente da decisão judicial ou do trânsito em julgado ou não, porque para além da 

decisão judicial, pode haver situações que a Câmara possa intervir sem prejuízo do normal 

andamento dos tribunais e da justiça que é lenta, infelizmente. Portanto, mandar a Fiscalização 

ou mandar um Eng.º, no sentido de falar com o Senhor Joaquim Fabrício que percebe também 

da situação e, ver se é possível, minimizar os impactos na propriedade dele, porque não me 

posso substituir aos tribunais. Pedia aos Serviços que fizessem aquilo que eu estou a pedir.-----  

 --------- Também pedia ao Arquiteto Pinheiro que não sei onde é que está mas, pedia que 

verificasse a reposição dos passeios que eu próprio vi danificar, que eles passam por cima de 

tudo. Não só danificaram passeios, como danificaram a conduta do Centro Náutico. Danificam 

tudo. Pedir ao Arquiteto Pinheiro para verificar. Também pode parar no estabelecimento do 

Senhor Joaquim Fabrício, que ele também o alerta das situações que são mais prementes.” ----  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Muito obrigado Senhor Presidente. Antes de 

encerrar esta reunião, eu sei que alguns membros da Assembleia Municipal queriam agora 

inscrever-se como munícipes mas, não há “Olívia patroa e Olívia empregada” na nossa 

Assembleia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Desculpem ter este desabafo, uma coisa que aprovámos hoje aqui, é o orçamento 

participativo. Reparem que nós de facto, demos mais poder a nós enquanto cidadãos, enquanto 

munícipes, do que a nós, membros desta Assembleia Municipal. Essas são algumas coisas que 

eu tenho dito sucessivamente. A Assembleia Municipal deveria, de facto, ter esta prerrogativa 

de propor itens no orçamento da Câmara. Não quer dizer que fossem aceites, não quer dizer 

que fossem deliberadas e nós sabemos que, quando há a boa vontade do Senhor Presidente da 

Câmara, esses itens entram, quando não há, por mais questões que façamos aqui, não entram. 

Curiosamente, nós hoje demos mais poder aos nossos munícipes, do que aqueles que nós temos 

enquanto membros da assembleia Municioal.  ----------------------------------------------------------------  

 --------- Se querem outros exemplos, aconteceu na semana passada, disse cara-a-cara à Senhora 

Presidente da Comissão de Coordenação da Região Centro, não era para ela mas, 

evidentemente, como todos se lembram, nós fomos, enquanto membros da Assembleia 

Municipal, eleitores dos Presidentes das CCDRs, fomos nós e os elementos da Câmara mas, os 

elementos da Assembleia são, no mínimo, o triplo dos elementos da Câmara por esta região 

fora. Pois o Conselho Regional não tem sequer, um membro representativo das Assembleias 

Municipais e, portanto, às vezes eu, enfim, enquanto membro da Assembleia Municipal, neste 

caso de Montemor-o-Velho, sinto-me coagido a dizer estas coisas. A Senhora Presidente da 

Comissão de Coordenação da Região Centro, de facto, disse-me que eu tinha razão mas que a 

Lei é assim. Ora, são estas coisas que às vezes nós não pensamos e em que, se calhar todos 

devíamos ser mais pró-ativos em defesa do órgão para o qual fomos eleitos. ------------------------  

 --------- Desculpem este desabafo que teve muito a ver com lateralidades. ---------------------------  

 --------- Peço-vos, naturalmente, que as deliberações de hoje sejam aprovadas em minuta.” ----  

 --------- As deliberações foram aprovadas em minuta. ------------------------------------------------------  

 --------- “Deixem-me desejar-vos porque vamos iniciar um período de férias que, naturalmente, 

possamos todos ter umas férias em segurança. ---------------------------------------------------------------  

 --------- Muito boa tarde. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Está encerrada a Assembleia.”---------------------------------------------------------------------------  

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL, 

 

Fernando Jorge dos Ramos 

O PRIMEIRO SECRETÁRIO 
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